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 Ata da 85ª Reunião Ordinária do CBH-PARDO 1 
 2 
Aos vinte e quatro dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze 3 
e trinta minutos, no Theatro Carlos Gomes, no município de São Simão/SP, presentes 4 
os membros representantes dos segmentos Estado, Município e Sociedade Civil, 5 
conforme registrada em folha de presença, observado quórum, deu -se início a 6 
Octogésima Quinta Reunião Ordinária do CBH-PARDO. O Sr. Marden Strini Machado, 7 
representante do DAEE e Secretário Executivo do CBH-PARDO cumprimentando a 8 
todos, se apresentou como o novo secretário executivo  e desculpou-se pelo local e 9 
horário escolhidos para a realização da reunião sem ter consultado os membros da 10 
plenária previamente. Dando início a reunião, o Sr. Marcos Daniel Bonagamba, Prefeito 11 
Municipal de São Simão e Presidente , compôs a mesa convidando o Sr. Osmir Muniz, 12 
Presidente da Câmara Municipal de São Simão e o Sr. Júlio A. Oliveira, Vereador de 13 
São Simão. Ainda compondo a mesa, a Sra. Marisa Heredia, representante do Centro 14 
Universitário Moura Lacerda e Vice-Presidente que também cumprimentou a todos e o 15 
Sr. Otávio Okano, representante da CETESB e Coordenador de Câmaras Técnicas . 16 
Colocada em discussão a Ata da 84ª Reunião Ordinária, dispensando-se a sua leitura 17 
tendo em vista a mesma ter sido encaminhada antecipadamente para análise.  O 18 
Presidente submeteu à votação, tendo sido aprovada. Antes dos informes, o Secretário 19 
Executivo questionou sobre o local das reuniões, se haveria alguma sugestão da plenária 20 
em aceitarem fazer em outros municípios. Foi aberto então uma discussão, concluindo 21 
em uma votação, sendo propostas duas opções: duas reuniões realizadas em Ribeirão 22 
Preto e uma realizada fora com 9 votos; e duas reuniões realizadas fora e uma realizada 23 
em Ribeirão com 12 votos, vencendo, portanto, essa última opção. Os municípios de 24 
Caconde e Vargem Grande do Sul ofereceram espaço para as próximas reuniões, 25 
resultando em Caconde para realização da reunião de agosto e Vargem Grande do Sul 26 
para realização da reunião de dezembro. Dando sequência aos informes, o Secretário 27 
Executivo comentou sobre as oficinas da revisão dos programas de ações do plano 28 
integrado de recursos hídricos da Bacia Hidrográfica do Rio Grande (PIRH -GRANDE) 29 
e dos planos de recursos hídricos das suas bacias afluentes realizados nos dias 25 de 30 
março (online) e 24 e 25 de abril (presencial em Ribeirão Preto).  Passando a palavra 31 
para o Sr. Lucas Casagrande, relator da CT-SAN/AS, que continuou os informes: 1ª 32 
Reunião Ordinária do Fórum Paulista realizada por videoconferência - 27 de março, 33 
ressaltando a discussão sobre a cobrança pelo uso rural; Reunião Extraordinária CRH - 34 
22 de abril (online e presencial em São Paulo)  destacando-se a apresentação do plano 35 
de trabalho das Câmaras Técnicas e  a deliberação de restrição de poços profundos em 36 
Ribeirão Preto que foi referendada; Comunicado da estiagem, referente ao 37 
monitoramento do CTH em relação as chuvas , principalmente no verão. Em seguida, foi 38 
apresentado um vídeo sobre as obras realizadas pelo FEHIDRO em São Simão. Referente 39 
ainda aos informes, a Secretária da CT-AEA, Sra. Simone, apresentou o kit do projeto 40 
financiado pelo FEHIDRO “Encantados do Rio Pardo”  da Associação Pau Brasil , que é 41 
um jogo de interpretação e educação ambiental  para ser distribuído nas oficinas de 42 
capacitação nos municípios.  Quanto as matérias deliberativas, com inversão de ordem: 43 
Deliberação “Ad Referendum” CBH-PARDO 339/24, de 31/01/24 - Indica Secretário 44 
Executivo do CBH-PARDO para o mandato relativo ao período de 31/01/2024 a 45 
31/03/2025. A Vice-Presidente refere-se a admissão em janeiro do novo secretário 46 
executivo com a aprovação da diretoria, por questão burocrática. O Presidente coloca 47 
em votação e a deliberação foi aprovada por unanimidade. Deliberação “Ad 48 
Referendum” CBH-PARDO 338/24, de 25/01/24, Reti-Ratifica a Deliberação “Ad 49 
Referendum” CBH-PARDO nº 324, de 20 de abril de 2023 que “Altera os Critérios 50 
Técnicos para a Autorização de Perfuração de Poços Tubulares Profundos no 51 
Município de Ribeirão Preto”.  O Sr. Lucas, relator da CT-SAN/AS explicou o contexto 52 
da deliberação, referente a superexplotação do Aquífero Guarani em Ribeirão Preto, 53 
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sendo que sempre quando aprova a renovação, ela tem que ser referendada no Conselho 54 
Estadual de Recursos Hídricos , justamente para que o DAEE, que é órgão gestor 55 
responsável, possa seguir esses critérios na análise rotineira de perfuração de poços.  56 
Termina então dizendo que juntamente com a Câmara Técnica Estadual, foi decidido  57 
que foram mantidos os critérios como estão hoje, nos mesmos limites de zona  1, 2 e 3, 58 
por mais dois anos e considerando os estudos mais recentes, principalmente pelo 59 
SAERP, o que permitiria um embasamento melhor para rever esses critérios. O 60 
Presidente coloca em votação, e não havendo manifestação, foi aprovada a deliberação.  61 
Deliberação “Ad Referendum” CBH-PARDO 340/24, de 28/03/24 - Aprova Relatório de Atividades 62 
de 2023 e Plano de Trabalho de 2024 do Comitê da Bacia Hidrográfica do Pardo. Novamente o 63 
relator da CT-SAN/AS esclarece que o comitê participa do PROGESTÃO da ANA, que é um 64 
programa de fortalecimento dos comitês, tendo metas a cumprir, e uma dessas metas é a aprovação 65 
do relatório de atividades do ano anterior e as ações previstas para esse ano, e relatou essas principais 66 
ações. Citou particularmente o 1º Seminário SÁguas que acontecerá em junho cujo objetivo é propor 67 
políticas públicas, passando a palavra a Vice-Presidente. A mesma, ressalta que esse seminário será 68 
realizado pela SODERMA e é muito importante para o comitê porque trata da área de afloramento 69 
do Aquífero Guarani, apresentando todos os palestrantes do evento. O Presidente coloca em votação, 70 
e não havendo manifestação, foi aprovada a deliberação. Deliberação “Ad Referendum” CBH-71 
PARDO 341/24, de 28/03/24 - Aprova o Plano de Ação e Programa de Investimentos - PAPI para 72 
o período de 2024/2027 e Planilha Síntese do Plano de Bacia do Comitê da Bacia Hidrográfica do 73 
Pardo. O Sr. Carlos Sarni, membro da CT-PGRH, explica que o PAPI é uma ferramenta para o 74 
Relatório de Situação, com prioridades de acordo com a Deliberação CRH 254/21, tendo que atender 75 
aos percentuais do Grupo I, II e III relacionados com os PCDs, expondo cada grupo. O Presidente 76 
coloca em votação, e não havendo manifestação, foi aprovada a deliberação. Deliberação CBH-77 
PARDO 342/24 - Aprova o Plano de Aplicação de Recursos da Cobrança para 2024 do Comitê da 78 
Bacia Hidrográfica do Pardo. O Secretário Executivo esclarece, conforme Deliberação Cofehidro 79 
175/17 que estabeleceu modelo de planilha de aplicação dos recursos da cobrança, mencionando o 80 
valor previsto para 2024 e a arrecadação em 2023. O Presidente coloca em votação, e não havendo 81 
manifestação, foi aprovada a deliberação. Deliberação CBH-PARDO 343/24 - Indica Prioridades 82 
de Investimentos ao FEHIDRO e Cobrança pelo Uso da Água referente ao orçamento 2024 e dá 83 
outras providências. A Secretária da CT-PGRH, Sra. Marília, apresentou os projetos classificados 84 
como fonte da Cobrança e da CFURH e o número dos desclassificados, bem como todo o processo 85 
de análise documental e técnica. Após algumas informações aos tomadores, por parte das câmaras 86 
técnicas, o presidente coloca em votação e a deliberação foi aprovada. Devido a sobra de recursos no 87 
1º pleito, o Secretário Executivo justifica sobre a próxima deliberação de critérios de distribuição de 88 
recursos para o 2º pleito, não tendo ainda o cronograma definido, colocando em votação para a sua 89 
abertura. Tendo sido colocados alguns questionamentos e seus devidos esclarecimentos, foi aprovado 90 
o 2º pleito. A Secretária da CT-PGRH pede a atenção dos tomadores para a documentação do MPO 91 
e da deliberação sobre o valor mínimo e teto dos projetos, no qual os pisos foram alterados para os 92 
projetos não estruturais 100.000,00 e estruturais 150.000,00 e não ultrapassarem os tetos 93 
estabelecidos na deliberação. Na sequência foram feitas as considerações finais e encaminhada a 94 
reunião ao encerramento com a palavra de agradecimento de todos os membros da diretoria, dando 95 
por encerrada a 85ª Reunião Ordinária do CBH-Pardo, cuja ata foi por mim lavrada, Marden Strini 96 
Machado. Ribeirão Preto, 24 de maio de 2024. 97 


